# 福光中部小だより

令和6年12月23日

No.  $5\ 3\ 4$ 



南砺市立福光中部小学校 E-mail fukumitsuchubu-es@tym.ed.jp

### 「ぞう」の挑戦

高田 公美



【こうするとうまくいくよ | 年生】

それから約 4 か月。何度も何度もどんぐりを転がして迷路のコースを

作り替える子供。九九名人を目指して、「家で、何回も練習した。」と報告に来る子供。読みかけの本を休み時間にも夢中になって読む子供。寒い風が吹いている中、ボールを抱えてグラウンドに向かう子供。たくさんの「するぞう」を見ることができ、うれしく思っています。自分が「したい」と思ったことには、多少面倒であったり難しかったりすることでも、生き生きと粘り強く取り組むことができるようです。こんな子供たちの姿を見ていると、子供たちの「したい」という意欲を育み、「やってみた」経験を学びに変える支援が私たちの役目であることを強く感じます。

年末年始、ご家庭や地域で過ごす時間が多くなります。ぜひ、子供たちが「さい」ではなく「ぞう」の気持ちをもって過ごすことができるような機会を設けたり、助言したりしていただけるとありがたいです。それが、新しい年の挑戦につながると思います。どうぞよろしくお願いいたします。

## |月の行事予定 中に大中に大中に大中に大中

12月30日(月)~	<b>光</b> 花 88 七	1/17/4)	避難訓練(地震)
I月3日(金)	学校閉庁	16日(木)	委員会活動
8日(水)	3 学期始業式 書初め大会	17日(金)	スキー教室(4・6年)
9日(木)	身体視力測定(I·2年)	21日(火)	スキー教室(3・5年)
10日(金)	身体視力測定(3・4年、 たんぽぽ・ひまわり・すみ れ・すまいる)	23日(木)	クラブ活動
14日(火)	身体視力測定(5.6年)	30日(木)	クラブ活動

开县党开县党开县党开县党开县党开县党开县党

#### 子供たちが主体になって

今年度の放送委員会が発足して半年間。6年生は委員会活動の運営に慣れ、 5年生は自分の力で放送を行うことができるようになってきました。

その中で、大きく成長したと感じるのは、「自分から取り組む姿勢」です。

例えば、今年度から放送原稿が変わりました。それは、教師がそうしなさいと指 示したわけではありません。6年生の児童が中心となり、今年度の学校目標「挑 戦」に近付けるようにと願って変えました。委員会ウィークの企画にしてもそうで す。実施すると自分たちで決めたときから、教師の手を借りずに、下級生にも放送 を楽しく体験してほしいという願いを達成できるよう自主的に取り組んでいまし た。自分たちで取り組んだ経験は、全て自分たちに返ってきます。それが、次に新し いことを始めるときの助けとなるはずです。放送委員会の活動を通して、そんな経 験を少しでも多く積めるよう、子供たちを見守っていきたいと考えています。

#### 放送委員会担当



<委員会ウィーク2024を楽しむ 下学年と、運営する5・6年生>

#### 金銭教育での取組

5学年担任

5年生の子供たちは、11月14日に富山第一銀行の講師の方をお招きして金銭に関わる話を聞きました。 5年生から始まる新しい教科「家庭科」には、金銭に関わる単元が位置付けられています。家庭科で学ぶ「物

や金銭の大切さ、計画的な使い方」という要素は、子供たちの将来に直接関与 します。生活に必要不可欠なこの要素を、今回学びました。

お金の特徴や、自分たちの社会や生活がお金という存在によって支えられて 成り立っていることについて、講師の方は具体を基に子供たちの関心や意欲を 引き出しながら説明してくださいました。





Aさんは授業後のノートに『お金には、交換でき

る、価値を表す、保存できるなど、いいところがいっぱいあると知った。一方で「ゲー ムを買うためにご飯を食べないでおこう。」というような悪い考え方をするといけな いことにも気付いた。本当に買うのか、大切にできるのかをしっかり考えないといけ ないと思った。また、お金には物やサービスと交換することや、税金として納めるとい う役割があることも知った。保存できるというお金の性質を生かして、節約を意識し

て生活したい。』と書きました。講師の方からの説明を基に、お金の特徴について学んだ姿と捉えています。

授業の最後に、講師の方は「お金は不平等な面もあるが、時間だけは平等なんだよ。」と子供たちに説いて授 業を閉じられました。大切な「お金」と「時間」、その両方の価値をじっくりと考える機会となりました。

## 児童会活動の様子 🙅 🖏 🐃 🙅 💥 👟 📸 🥗 💥

















校内の石けん補充をしています



栽培・掲示委員会 前庭の花の植え替えをしました



ボランティア委員会 ふく満デイサービスを訪問しました



美化委員会 校内の清掃活動をしています



放送委員会 お昼の放送の進行・補助をしています



計画委員会 中学校と協力して挨拶運動を行いました



運動委員会 冬に向けて竹馬の片付けをしました